

## PÔLE GÉRIATRIE

### Un parcours de formation pour les professionnels de la gériatrie

La filière personnes âgées du GHT Rouen Cœur de Seine poursuit la mise en place de ses actions, notamment en matière de formation.

Depuis un an, des professionnels des établissements du GHT réfléchissent au parcours de formation destiné aux soignants et rééducateurs prenant en charge des personnes âgées.

#### Un parcours créé pour et par les professionnels

Il est composé d'un tronc commun de quatre modules obligatoires, à suivre dans un délai de deux ans pour valider le parcours:

- présentation du GHT et de la filière personnes âgées (30 minutes),
- étapes clés d'un parcours de santé et positionnement de chacun (2 heures),
- place de l'aidant, de la famille et du proche (2 heures),
- gestion de l'urgence en Ehpad/USLD (2 heures).

Des modules complémentaires seront proposés aux professionnels qui souhaitent s'inscrire au parcours:

- chambre des erreurs: prévention des chutes de la personne âgée,
- soins aux personnes âgées: intégrer la spécificité gériatrique par la simulation (photo ci-dessus),
- troubles de la déglutition,
- soins en gérontopsychiatrie.



Intégrer la spécificité gériatrique par la simulation

#### Un parcours unique à l'échelle d'un GHT

Ce parcours, qui alterne présentiel et distantiel, peut être suivi dans un délai de deux ans. À noter que d'autres modules viendront compléter cette offre et que, à terme, la formation s'ouvrira à d'autres professionnels que ceux du secteur hospitalier.

Les professionnels peuvent s'inscrire dès à présent en prenant attache auprès de leur encadrement et du responsable de la formation de leur établissement. ●

HÉLÈNE COURTOIS



## TÉLÉCONSULTATION

### DOMOPLAIES: LA TÉLÉMÉDECINE AU SERVICE DES PLAIES COMPLEXES

Le service de dermatologie met en place l'outil de télémedecine Domo-Plaie. Déployé via la plateforme régionale de télémedecine Therap-e, ce service de téléconsultations programmées est destiné aux patients ayant des plaies complexes et résidant en Seine-Maritime ou dans l'Eure.

Les demandes sont à l'initiative du médecin traitant et de l'équipe infirmière du patient et sont réalisées via un smartphone ou une tablette, puis analysées par l'équipe de dermatologie (le Dr Carvalho et une IDE experte) en temps réel par téléconsultation, ou en différé par téléexpertise.

La téléconsultation se déroule à domicile en présence du patient et d'un infirmier ou le médecin traitant. Ce dispositif vise à améliorer la prise en charge des patients

porteurs de plaies chroniques et présentant un retard de cicatrisation ou pour réaliser une téléassistance pour un soin plus technique (détersion) ou encore pour assurer

le télé-suivi en réduisant les transports. Il permet aussi d'éviter tant que possible la venue de ces patients aux urgences. ●

Dr PRISCILLE CARVALHO

